
PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE DEPARTEMENTAL 

 DE FOOTBALL DU PAS-DE-CALAIS 

Samedi 15 avril 2023 à ST MARTIN-LEZ-TATINGHEM 

 

Présidence : Madame Evelyne BAUDUIN 

District Artois : 

Présents : Mmes Evelyne BAUDUIN, Delphine BRESA, Nicole DELHAYE, Micheline GOLAWSKI, MM. 

CLAY Didier, DEJARDIN Bernard, DELHAYE Alain, LAMORILLE Denis, LEYVAL Francis, PAUCHET Serge, 

RATAJCZAK Richard, SION Daniel 

Présents à titre consultatif : Henry MACIUSSZAK (Président de la CAA) et Antoine 

VANNIEUWENHUYSE (CTD DAP) 

Excusés : Mme Nathalie COKENPOT, MM. Chouki BELLA, Gérard DEBONNE, Jean DENEUVILLE, Eric 

GOOSSENS, Serge HERMAN, Gaël MOLLET, Marc TINCHON, Pascal WATEL.  

Excusé à titre consultatif : Makhloufi REBATTACHI (CTD PPF) 

District Côte d’Opale : 

Présents : Mme Carole LOISEL, MM. Franck PORET, Patrick BAILLEUL, Claude DUPONT, Philippe 

ESCOLA, Claude FOURNIER, Francis FRAMMERY, Jean-Michel HENON, Patrice LAVIGNON, Stéphane 

MILLE. 

Excusés : Mmes Sandrine HIOT, Bernadette GOSSET, MM. Daniel BEAUSSART, Dominique HARY, 

Sylvain LEMAITRE, Patrick QUENIART, Jean-Jacques RAPIN 

Présents à titre consultatif : MM. Yann AUGE, Benjamin HOCHART (CTD DAP) et Gérard SERGENT 

(CTD PPF) 

Personnalités présentes : MM. Cédric BETTREMIEUX (Président de la Ligue de Football des Hauts de 

France), Bruno PIECKOWIAK (Président du Comité Départemental Olympique et Sportif), André 

DEMODE (Commissaire aux Comptes) 

Personnalités excusées : MM. Jean-Claude LEROY (Président du Conseil Départemental), Jean-louis 

GAMELIN (Président d’honneur du District Artois), Fernand DUCHAUSSOY (Président d’honneur de la 

Côte d’Opale) 

 

1) Ouverture de l’Assemblée Générale par Madame BAUDUIN, Présidente du Comité 

Départemental de football du Pas-de-Calais 

 

Monsieur le Président du Comité Départemental Olympique et Sportif, 

Monsieur le Président de la Ligue des Hauts de France 

Messieurs les Présidents,  

Mesdames, Messieurs, Chers amis, 



Comme l’an dernier nous nous retrouvons ici à ST MARTIN-LEZ-TATINGHEM pour notre 

Assemblée Générale 2022 et c’est toujours un plaisir de partager ce moment avec vous. 

Enfin, voilà une année de bouclée sans que nous ayons eu trop à subir les aléas du Covid 

Mais avant de poursuivre, je vous propose de nous recueillir en ayant une pensée pour 

l’ensemble des serviteurs du football qui nous ont quitté cette année et vous demande 

d’observer une minute de silence. 

 Merci. 

Je vais excuser quelques personnes : 

Monsieur Jean-Claude LEROY (Président du Conseil Départemental), MM. Fernand 

DUCHAUSSOY et Jean-Louis GAMELIN (Présidents d’Honneur), Monsieur Makhloufi 

REBATTACHI – Conseiller Technique PPF, les membres de nos deux Comité Directeur absents 

aujourd’hui 

Saluer les personnalités présentes : Georges FLOURET (Président d’Honneur de la Côte 

d’Opale), Cédric BETTREMIEUX (Président de la Ligue des Hauts de France), Monsieur Bruno 

PIECKOWIAK (Président du Comité Départemental Olympique et sportif), André DEMODE 

notre commissaire aux comptes, sans oublier mon collègue Franck PORET, Président du 

District de la Côte d’Opale. 

Et vous tous ici présents 

Je vous remercie toutes et tous d’avoir bien voulu prendre de votre temps pour assister à 

cette Assemblée Générale. 

 Le quorum étant atteint :    22 présents sur 39, soit 56,41 %, je déclare ouverte cette 

Assemblée Générale Ordinaire 2022 et nous allons passer à l’ordre du jour. 

2) Approbation du PV de l’assemblée générale du 1er octobre 2022, publié sur le site 

internet de chaque district le 20 mars 2023 

 

Sans remarque de la part de l’assemblée, celui-ci est approuvé à l’unanimité 

 

Nous allons maintenant vous exposer le rapport moral d’activités et de gestion du Comité et 

je vais laisser la parole à notre secrétaire général, Monsieur Jean-Michel HENON 

 

3) Rapport Moral par Jean-Michel HENON 

 

Effectifs : Cet exercice est marqué par une hausse du nombre de licenciés de 1,95 % par 

rapport à l’exercice précédent.  

Le Comité Départemental de Football compte à ce jour 65274 licenciés. 

Subventions :  

Le Comité Départemental n’est plus éligible à l’ANS qui revient aux Districts, seule reste la 

subvention du Conseil Départemental.  



Les actions subventionnées concernent : 

- Le Développement du football en milieu rural et les nouvelles pratiques 

- Le Développement et accompagnement des clubs,  

- L’Aide au football en milieu scolaire 

- Le Programme éducatif fédéral et les incivilités 

- La Pratique féminine 

Nous avons obtenu 39500 euros pour une demande de 71500 euros.  

Les bilans financiers ont été réalisés et rendus dans les délais. 

Aides aux clubs : 

Ceux-ci ont pu bénéficier à nouveau du Pass’Sport qui est une aide de l’Etat à la pratique 

sportive, de 50 euros par enfant pour financer tout ou partie de son inscription dans une 

structure sportive. 

 

Le Conseil Départemental a mis en place une aide pour l’acquisition de petits équipements 

sportifs. 

Cette aide a vocation à aider les associations sportives à faire l’acquisition de petits 

équipements sportifs (fournitures) afin de développer leurs activités et d’améliorer les 

conditions d’accueil et d’entraînement de leurs licenciés. L’achat concernera du matériel lié 

directement à la pratique sportive. Cette aide est plafonnée à 500 €. 

Le Comité Départemental a offert à ses clubs une tablette. 

 
Les actions : 
 

Le Comité Départemental a assuré la formation des dirigeants, éducateurs et arbitres.  

Formations Educateurs 

24 modules de formation, pour 483 stagiaires,  

5 certifications (CFF1, CFF2, CFF3, CFF4) – 71 stagiaires certifiés. 

Formation Arbitres :  8 formations arbitres ont été réalisées et 202 arbitres formés.  

Formations des dirigeants 

- 3 Formations dirigeants (Préparer et animer une réunion, accompagner une équipe 

U6 à U11 et Communiquer à l’aide des réseaux sociaux) 

- 3 Formations délégués 

- 2 formations Footclubs 

- 8 formations administratives arbitres 



Détections – sélections et stages 

- 3 stages en districts avec les catégories U13G, U13F et U14 F 

- 3 stages départementaux – catégories U14G, U15 G et une nouveauté stage Futsal U15 et  

   U18G 

- 49 journées de détection – catégories U11 F (4), U13F (7), U14F (2), U15F (4), U12G (8),  

   U13G (12), U14G (2), U15G (6), U15 Futsal (8) et U18 Futsal (6) 

- 49 joueurs ont été retenus en sélection régionale : U13F (3), U14F (7), U15F (5), U13G (5) 

   U14G (4), U15G (8), U16G (4), U15 Futsal (4), et U18 Futsal (5) 

- 5 joueurs ont intégré le Pôle de Liévin suite aux détections 

- 14 Centres de perfectionnement spécifiques gardiens de but 

- 5 Centres de perfectionnement pour les garçons 

-  6 Centres de perfectionnement pour les féminines 

Sections sportives : Nos techniciens ont assuré le suivi de 36 sections sportives. 

 

Rentrées du Foot 

- 0rganisation des rentrées du Foot Garçons et Filles en U7, U9, U11 G et F avec la  

   participation de 5792 enfants 

 

Réunion de secteurs 

- 9 Réunions de secteurs se sont déroulées avec la participation de 180 clubs  

Futsal :  117 plateaux Futsal réalisés  

Opération Coppa Coca Cola : participation de 12 équipes avec la qualification des 2 

meilleures équipes garçons et filles, pour la finale Régionale  

 

Féminines : 17 plateaux – 2 critériums U11F et U13F sur 8 journées et 5 journées  

  événementielles ont été réalisées 

 

Car animation : 442 classes vues, soit 10410 enfants sensibilisés à la pratique du foot 

 

Programme Educatif Fédéral : 178 clubs sont engagés - 184 fiches actions retournées  

 



Journée Nationale des Débutants : Catégorie U9 : Présence de 370 équipes pour 2590 

enfants  

En U7 : 178 équipes pour 890 enfants en Côte d’Opale et 184 équipes engagées en Artois 

mais la journée a été annulée U7 

 

Labellisation et accompagnement des clubs :  

 

124 autodiagnostics réalisés  

24 clubs labellisés (9 labels Jeunes,14 labels écoles féminines de football et 1 label Futsal) 

34 clubs accompagnés hors label. 

Nouvelles Pratiques : 

 

19 journées de sensibilisation ont été réalisées 

12 sections foot loisir créées (6 Fitfoot, 3 Foot en marchant, 1 Futnet, 1 foot 5 et 1 Golf foot). 

Journée Départementale sport adapté : 5 établissements ont participé  

Journée Départementale du Foot à l’Ecole :  

20 classes se sont affrontées à Calais – participation de 419 élèves. 

Finale Départementale du Festival U13 Pitch Garçons et Filles : Après 2 saisons d’arrêt à 

cause du Covid, cet évènement a enfin pu avoir lieu rassemblant 16 équipes garçons et 12 

équipes filles. 

Nous allons d’ailleurs découvrir tout de suite une petite vidéo réalisée à cette occasion ainsi 

qu’une vidéo de la journée du sport adapté. 

Voilà succinctement l’activité du Comité Départemental de Football du Pas-de-Calais.  
 

Pour compléter les propos de Jean-Michel et avant de passer au vote 

J’adresse mes remerciements aux techniciens, arbitres, élus des districts et aux bénévoles des 

clubs pour les actions engagées. 

Comme le montre tous ces chiffres, de nombreuses actions ont été menées, mais il va falloir 

déjà penser aux actions à mener dans le cadre des Jeux Olympiques 2024 à PARIS.  

 

Sans remarque de la part de l’assemblée, le rapport moral est approuvé à l’unanimité 

 

Je passe la parole à Daniel SION afin qu’il vous présente le rapport financier  

 

 



4 ) Rapport financier 2022 : Compte de résultat et bilan 

 

 

COMPTE DE RESULTAT AU 31 DECEMBRE 2022 

 

CHARGES 2022 2021 PRODUITS 2022 2021  

FOURNITURES ADMINISTRATIVES 
et DOCUMENTATION 

99,50 231,18 BONS FORMATION 56560,00 20388,00  

DEPLACEMENTS MEMBRES 3751,56 4787,29 COTISATION DISTRICTS 34977,00 33648,50  

COTISATION CDOS 600,00 500,00        

FORMATION ET PRATIQUES 
FEMININES 

14647,54 14463,44        

PERFECTIONNEMENT JEUNES ET 
STAGES                      

39779,33 15901,70 
SUBVENTION CONSEIL 

DEPARTEMENTAL 
39500,00 39500,00  

FORMATIONS GENERALES  18547,98 26481,57 SUBVENTION ANS 0,00 26000,00  

FOOT EN MILIEU RURAL -
STRUCTURATION     ET 
ACCOMPAGNEMENT DES CLUBS - 
PEF 

66160,81 24031,94        

FOOT EN MILIEU SCOLAIRE 8964,72 4101,08        

INCIVILITES 5815,49 12953,52        

HONORAIRES 4936,78 5297,62 
PRODUITS 

EXCEPTIONNELS 
     

FRAIS BANCAIRES 79,00 61,90 PRODUITS FINANCIERS 898,25 359,93  

TOTAL DES DEPENSES 163382,71 108811,24        

RESULTAT -31447,46 11085,19 RESULTAT      

TOTAL CHARGES 131935,25 119896,43 TOTAL PRODUITS 131935,25 119896,43  

 

Compte tenu des produits et des charges, l’exercice 2022 se solde par un déficit 

de 31.447,46 €. 

 

M. Daniel SION passe ensuite à la présentation du bilan. 

 

 

 



BILAN AU 31 DECEMBRE 2022 

 
      

ACTIF 2022 2021 PASSIF 2022 2021 

BANQUE 5163,79 13676,83 FONDS ASSOCIATIFS 11144,47 11144,47 

LIVRET CSL 36,40 36,32 RESERVES 73189,86 35072,30 

LIVRET A 27160,68 75262,51 REPORT A NOUVEAU 0,00 27032,37 

      RESULTAT AU 31 DECEMBRE 2022 -31447,46 11085,19 

            

      SITUATION NETTE 52886,87 84334,33 

      EMPRUNTS ET DETTES     

PRODUITS A RECEVOIR 23105,00 19528,00 FOURNISSEURS DIVERS   21191,80 

      CHARGES A PAYER 2629,00 2977,53 

TOTAL ACTIF 55465,87 108503,66 TOTAL PASSIF 55515,87 108503,66 

 

Le bilan s’établit à 55.465,87 €  

 

4) Rapport du Commissaire aux comptes Monsieur André DEMODE 

 

a) Opinion sur les comptes annuels 

En exécution de la mission qui m’a été confiée par l’Assemblée Générale, j’ai effectué l’audit 

des comptes annuels de l’Association relatifs à l’exercice clos le 31 décembre 2022. 

Je certifie que les comptes annuels sont, au regard des règles et principes comptables 

français, réguliers et sincères et donnent une image fidèle du résultat des opérations de 

l’exercice écoulé ainsi que de la situation financière et du patrimoine de l’association à la fin 

de cet exercice. 

 

b) Opérations qui peuvent avoir lieu entre l’association et d’autres structures  

 

Ce sont les mêmes conventions que l’année dernière. 

1) Avec le district Artois, une facturation du temps passé au titre de la tenue de la 

comptabilité pour un montant de 2.183,79 euros 

2) Des remboursements de frais aux membres du comité directeur pour un montant de 

3.751,56 euros 

3) Au titre de l’activité déployée pour le compte du Comité Départemental du 

Pas-de-Calais de Football, aucun membre du comité de direction ne perçoit de 

rémunération. Leur fonction est exercée à titre bénévole. 

 



4) Approbation du compte de résultat, bilan 2022 et affectation 

Les comptes et l’affectation du résultat au compte de réserve de -31.447,46 €, sont approuvés à 

l’unanimité 

 

6)  Présentation du budget prévisionnel 2023 et approbation 

CHARGES 2023 
 Réalisé 

2022 
PRODUITS 2023 

Réalisé 
2022 

FOURNITURES 
ADMINISTRATIVES 

120,00 99,50 BONS FORMATION 40000,00 56560,00 

DEPLACEMENTS MEMBRES 3700,00 3751,56 COTISATION DISTRICTS 53000,00 34977,00 

COTISATION CDOS 600,00 600,00       

FORMATION ET PRATIQUES 
FEMININES 

11000,00 14647,54       

PERFECTIONNEMENT JEUNES ET 
STAGES                      

39000,00 39779,33 
SUBVENTION CONSEIL 

DEPARTEMENTAL 
39500,00 39500,00 

FORMATIONS GENERALES 18000,00 18547,98     0,00 

FOOT EN MILIEU RURAL - 
STRUCTURATION ET 
ACCOMPAGNEMENT DES CLUBS 
- PEF 

33000,00 66160,81       

FOOT LOISIR - NOUVELLES 
PRATIQUES 

8500,00         

FOOT EN MILIEU SCOLAIRE 8000,00 8964,72       

INCIVILITES 6000,00 5815,49       

HONORAIRES 5000,00 4936,78 
PRODUITS 

EXCEPTIONNELS 
    

FRAIS BANCAIRES 80,00 79,00 PRODUITS FINANCIERS 500,00 898,25 

RESULTAT   -31447,46 RESULTAT     

TOTAL CHARGES 133000,00 131935,25 TOTAL PRODUITS 133000,00 131935,25 

 
Le budget prévisionnel est approuvé à l’unanimité. 

 

7) Présentation d’actions par les Conseillers techniques départementaux 

 

 Antoine VANNIEUWENHUYSE  - Conseiller technique Départemental DAP 

(Développement et animation des pratiques) – présente une action sur le foot à 

l’école (journée festive à Calais) 

 

 Gérard SERGENT – Conseiller technique départemental PPF (Plan de Performance 

Fédéral) fait un retour sur le premier stage Futsal (nouveauté) qui s’est déroulé à 

OLHAIN du 19 au 21 décembre 2022. 



8) Vœu 

Vœu du Bureau du Comité Départemental qui propose de passer la cotisation des Districts de 
0,50 € par licencié à 0,75 € du fait de la suppression de la subvention de l’ANS versée à 
chaque District. 
 
Sans remarque de la part de l’assemblée, ce vœu est adopté à l’unanimité. 
 

9) Allocution des personnalités 

 

Intervention de Monsieur Bruno PIECKOWIAK. 

 

Le Comité Olympique et sportif est composé aujourd’hui d’un directeur, de deux chargés de 

mission, une chargée de mission qui a repris la vie associative qui s’occupe du plan financier 

et je sais très bien que c’est important quand je vois le travail qui est fait dans les instances 

du foot avec le projet que nous allons faire ensemble qui ne peut aller que vers le haut. C’est 

ce qui s’est passé chez nous lorsque on nous a demandé de travailler sur les Jeux Olympiques 

et Para-Olympiques. Vous le savez qu’en 2024, dans le département du Pas-de-Calais, il y 

aura le passage de la flamme olympique qui passera par le littoral et par l’Artois. Ensuite vous 

aurez le passage des drapeaux et ça c’est gratuit. Des communes labellisées terres de jeux 

2024 peuvent bénéficier du passage des drapeaux. 

 

La semaine dernière c’était la semaine olympique et para-olympique et nous avons travaillé 

dans différentes communes et concernant le foot, j’ai moi-même proposé trois séances sur le 

foot adapté ou le cécifoot. 

 

La billetterie est organisée par le comité d’organisation des jeux olympiques qui a mis 

plusieurs étapes pour pouvoir bénéficier d’inscriptions pour pouvoir acheter des places. Vous 

allez me dire que toutes les places à 24 euros sont prises et que certaines places sont à un 

prix exorbitant par rapport à la discipline. 

 

On travaille sur le bénévolat pour essayer de remédier à la perte des bénévoles parce que le 

bénévolat aujourd‘hui est sur deux choses : l première sont les bénévoles qui sont sur un 

événement et là nous n’avons pas de soucis on trouve des gens qui veulent venir travailler. Le 

problème c’est quand on doit reprendre des responsabilités (présidence, trésorier, 

secrétariat) et c’est justement là que nous allons intervenir sur nos 3800 clubs pour la 

formation des bénévoles car nous nous apercevons lors des AG qu’il y a un manque de 

savoir-faire sur la présentation des comptes ou le rapport moral. Le département est divisé 

en territoire et dans chacun il y a un conseiller départemental afin de faire remonter tous les 

projets mis en place dans les clubs. Nous avons aussi divers projets comme Sports 

Ressources 62 et nous avons du matériel, tous sports confondus mis à disposition pour des 

personnes ayant des difficultés financières pour acheter les équipements. 

 

Je voudrais vous remercier pour le travail que vous faites en tant que bénévole et bon 

week-end à tous 



  Intervention de Monsieur Cédric BETTREMIEUX 

 

Je voudrais revenir par le travail accompli par vous tous bénévoles au sein des clubs 

et des districts. Je voudrais saluer le travail des techniciens car sans eux nous ne pourrions 

pas faire grand-chose sur le terrain. C’est l’encadrement des jeunes et nos futures 

générations et les projets qu’ils portent sont essentiels. Il faut qu’ils puissent s’épanouir dans 

le travail qu’ils font qui est un travail très dur car on voit toujours l’aspect facile de leur travail 

mais c’est compliqué de tout mettre en place pour la réussite de leurs actions. Je tiens à les 

féliciter car ils savent que nous essayons de leur donner les moyens. Mais à travers eux c’est 

l’ensemble de vos éducateurs qui préparent les générations de demain et c’est quelque 

chose d’important. 

 

La deuxième chose à souligner c’est au niveau des arbitres avec l’embauche de 

personnes qui viennent travailler sur les territoires, en collaboration avec les districts pour 

recruter et fidéliser les jeunes arbitres. Ceci est quelque chose d’important et je remercie les 

commissions des arbitres pour le travail effectué car sans les arbitres les rencontres seraient 

difficiles à assurer et nous avons besoin de tout le monde pour faire avancer le football. 

Un autre axe est l’accompagnement des clubs et la ligue et les districts y travaillent. Il faut 

que ceci ne soit pas intrusif mais plus perçu comme un partage des savoirs. 

 

 Les jeux olympiques vont être un événement important et il faut que le football s’y 

rattache car les JO c’est une image où les gens vont découvrir d’autres disciplines mais il faut 

que le football puisse exister par l’émergence des nouvelles pratiques avec de nombreuses 

choses déjà mis en place. Il ne faut pas voir ces nouvelles pratiques comme quelque chose 

qui dénature le football mais des pratiques qui peuvent apporter de nouveaux dirigeants, des 

personnes qui peuvent se retrouver pour un moment convivial comme le foot en marchant. 

On ne peut pas demander de tout développer en même temps mais ce développement 

passe par les techniciens, par nos jeunes et notre rôle est de mettre des moyens pour ce 

développement comme nous l’avons fait pour l’arbitrage. 

N'hésitez à nous faire des propositions et à faire remonter les problématiques. 

 

Intervention de Monsieur Franck PORET 

 

L’année dernière j’avais préparé un discours et plus on avançait et plus je barrais donc pour 

éviter de perdre du temps je n’ai rien préparé. Je veux juste dire que le Comité 

Départemental, encore une fois fait avancer le football amateur pour le Pas-de-Calais et c’est 

important. On a toujours une bonne convivialité lors de nos rencontres comme la semaine 

dernière sur les terrains du matin 08h00 jusqu’au soir 18h30. Une autre satisfaction est la 

bonne entente des deux comités directeurs et je remercie Evelyne qui porte le Comité 

Départemental à bout de bras bien sur avec notre aide, mais c’est elle qui fait une grande 

partie du travail. 

 

Je ne vais pas être plus long et je vous souhaite une bonne fin de saison 

 



Intervention de Monsieur Georges FLOURET 

Je veux souligner la parfaite osmose entre les districts et je me suis battu pour cela avec  

Jean-Louis ça c’est parfait pour le Comité Départemental. Merci à tout le monde pour votre 

dynamisme. 

 

10) Clôture 

Nous arrivons au terme de cette assemblée, je vous renouvelle mes remerciements ainsi 

qu’aux bénévoles de nos clubs et vous invite à prendre le verre de l’amitié. 

 

La séance est levée à 11h30 

 

La Présidente,        Le Secrétaire 

Evelyne BAUDUIN       Jean-Michel HENON 

          

 

 


